
Орфограммы
русского    языка.

Начальная   школа.



Орфограммы.

⚫ 1.  Буквы  и,   у,   а  после   шипящих:          
пружина,   час,  чудо, щавель, машина.

⚫ 2.Сочетания  чк,  чн,  чт  без  мягкого  
знака: точка,  срочный,  почта.

⚫ 3.Приставки:  о-,  об-( обо-),  от-(ото-),  
в-(во-),  вы-,  по-,  до-, с-(со-), 
под-(подо-), над-(надо-),  за-,  на-,  
пере-.

⚫ 4.Раздельное  написание   предлогов:  
подо  льдом,   за   городом,  у  них,  ко   
мне.            



Орфограммы.

В   КОРНЯХ   СЛОВ   
ПРОВЕРЯЙ:

БЕЗУДАРНЫЙ  
ГЛАСНЫЙ  

ЗЕЛЕНЬ,  ЗЕЛЁНЫЙ,     

ЗЕЛЕНЕТЬ.

⚫ В  КОРНЯХ   СЛОВ    
ПРОВЕРЯЙ:

⚫ ПАРНЫЙ  
СОГЛАСНЫЙ

⚫ ПЛОЩАДИ,  
ПЛОЩАДЬ,  
ПЛОЩАДКА.

Большая  буква  в именах, отчествах  и  
фамилиях; в  кличках   животных;  в  
названиях  стран, городов, улиц, рек.



Орфограммы .

⚫ Приставки   пишутся   СЛИТНО:
⚫ Подошёл,  запел,    убежал,   сделал.

⚫ Непроизносимые   согласные:
⚫ Сердце - сердечко,  грустный -грустить.

⚫ Двойные   согласные:  аллея,  класс, 
пассажир,   коллектив,   жужжит.



Орфограммы.

Разделительный  
мягкий   знак:

Веселье,  соловьи,  
семья,  шьют,  
вьёт, воробьи,  
льёт,   бьёшь, 
осенью,   платье,  
ружьё, Дарья.

⚫ Разделительный  
твёрдый  знак:

⚫ Объём,  съезд,     
подъехал, 
объявление,      
объяснил, 
въезд, подъём,  
съёмка.



Мягкий  знак   после  шипящих
Мужской     род Женский    род

  врач  помощь
  сторож  рожь
  нож  молодёжь
  плащ   речь
  шалаш   мышь
   ёж   ночь
Не  пишется  пишется



Падежные   окончания.
Безударные   окончания   имён  существительных    проверяй   
по   таблице.

падежи вопросы 1скл. 2скл. 3скл.

 Р. Кого?          
Чего? -ы       

(-и)
-и

 Д. Кому?           
Чему?    -е -и

 Т.  Кем?          
Чем?                 

-ой            
(-ей)

-ом         
(-ем) -ю

 П. О  ком?       
О   чём? -е -е -и



Безударные  окончания  имён  
прилагательных проверяй  по   
вопросам: какая?  Какое?  Какого? какую?  
Каким?  О  каком?  Какие? И  т.д.                                    
Например:  В.п.  песню (какую?)   весёлую.                    

Запомни!  Имена  прилагательные  
мужского  рода в именительном   падеже  
единственного  числа  отвечают  на  вопрос   

какой?, но  имеют  безударные   окончания     
-ый,  -ий.



Личные  окончания  глаголов.  
    Запомни!

 1 спряжение  2 спряжение

    -ешь       -ишь
    -ет        -ит
     -ем     -им
     -ете      -ите
 -ут  (ют)  -ат (ят)



Запомни!  Спряжение   глагола  с 
безударным  окончанием  можно  
узнать  по  неопределённой  форме. 
Ко  2  спряжению  относятся глаголы  на -ить
(кроме  брить); глаголы-исключения:                                                                                                                          

Гнать,  дышать,  держать,  зависеть,                          
видеть,  слышать  и обидеть,                                   
а  ещё   терпеть,  вертеть,                                    
ненавидеть  и   смотреть.                                 

Остальные глаголы  1спряжения.                             
НЕ  с  глаголами  пишется  раздельно.              
В  окончаниях  глаголов 2-го  лица  единственного  числа   
пишется  ь: пишешь.


